

Editora: T. I. S. A.
REDACCION Y
ADMINISTRACION
Pelayo, 28 (1)

TELEFONOS
301-54-54
(20 LINEAS)

«Telex»: 54.530 y 54.781
DEPOSITO LEGAL
B. 6.389 ... 1958

LA VANGUARDIA

ESPAÑOLA

PRECIO DE ESTE
EJEMPLAR: 20 pesetas
Sobretasa aérea: 1 peseta

Director: Horacio Sáenz Guerrero

DOMINGO, 27 noviembre 1977

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Barcelona, Un mes ... 409'—
Provincias, Trimestre ... 1.227'—
Provincias, Trimestre
por avión ... 1.565'—
Extranjero ... 2.894'—
Portugal, A n d o r r a,
Gibraltar, Filipinas,
México, Venezuela
y Paraguay, Trim. 1.265'—
Rep. Dominicana, Cu-
ba, El Salvador,
Costa Rica y Chile,
Trimestre ... 2.844'—

En el Senado

Cuatro mil telegramas pidiendo la libertad de enseñanza

Madrid, 26. — Unos cuatro mil telegramas han llegado al Senado pidiendo la libertad de enseñanza para los padres, acogiéndose al derecho de petición.

Con este motivo, se va a constituir en el Senado la próxima semana, la comisión de peticiones. También se han recibido en la alta cámara unos 1.500 telegramas en favor de que se dé solución urgente a la situación de los profesores de Educación cívico-social.

Por otra parte, la comisión de Sanidad del Senado se va a ocupar de estudiar el «dossier» que los minusválidos le han hecho llegar sobre la situación del millón y medio de disminuidos físicos y psíquicos que hay en el país.

La entidad barcelonesa Institución Familiar de Educación ha hecho pública una declaración también sobre las garantías para la libertad de enseñanza, texto que publicamos en la página siguiente. — Logos.

El presidente Sadat habló ayer ante el Parlamento egipcio

Invitó a «todas las partes interesadas en el conflicto» a reunirse en El Cairo el próximo sábado

El Cairo, 26. (De nuestro enviado especial.)—Una semana exactamente después de su llegada a Jerusalén, en la espectacular visita que cambió la faz del conflicto de Oriente Medio, el presidente egipcio Anwar El Sadat ha lanzado una nueva bomba diplomática, al anunciar hoy en El Cairo que invitará a Israel, Siria, Jordania, los palestinos, las dos superpotencias y al secretario general de la ONU a reunirse en la capital egipcia para poner las bases de la conferencia de Ginebra.

Las invitaciones serán cursadas inmediatamente de manera que la reunión pudiera comenzar tan pronto como el próximo sábado. El ministro egipcio de Asuntos Exteriores, Butros Ghali, se ha reunido esta misma tarde con sus ayudantes para ultimar los detalles técnicos de esta invitación. Esta misma noche Israel anunció que aceptaría, mientras Siria dijo que la rechazaría de plano.

El presidente Sadat hizo el anuncio an-

te el Parlamento egipcio reunido en El Cairo —unas quinientas personas entre militares y civiles componían la audiencia— para rendir cuenta detallada de los resultados de su reciente visita a Israel. En un discurso de más de una hora, Sadat dio muchísimos detalles de su viaje y de las conversaciones que mantuvo con Menahem Begin, primer ministro israelí, y con los demás miembros del Gobierno judío. Como conclusión de dicha visita, Sadat dijo: «Hemos roto las barreras psicológicas, es decir, las suspicacias, la falta de confianza mutua, los temores y el odio», lo que había sido su objetivo primordial. Añadió que a pesar de que él y Begin hubieran dicho que no debía haber más guerra en el Medio Oriente, ello no cambiaba por el momento el «statu quo», es decir, el estado de guerra en que vive desde hace treinta años esta re-

Pedro S. QUEIROLO

(Continúa en la página siguiente)

Del 15 de diciembre
al 8 de enero

Las Ramblas, zona de peatones durante las fiestas navideñas

Durante las fiestas del ciclo navideño, concretamente del 15 de diciembre al 8 de enero, próximos, las Ramblas ensayarán la fórmula de zona de peatones, cerrándose al tráfico rodado, excepto para los vehículos del transporte público y servicios de urgencia entre las seis de la tarde y las ocho de la noche. Esta medida irá acompañada de una operación de limpieza de las fachadas y edificios, eliminándose carteles y pintadas. Oportunamente se dará a conocer la ordenación del tráfico para que el tiempo de zona peatonal cause las menores incomodidades al ciudadano. (Más información en pág. 25).

«No pasemos de un Estado confesional a otro anticonfesional» (Cardenal Tarancón)

Ayer se publicó la declaración de los obispos sobre los valores morales y religiosos en la Constitución

Madrid, 26. («La Vanguardia».) — Con una importante declaración colectiva sobre los valores morales y religiosos de la Constitución, terminó, a primera hora de la tarde de hoy, la XXVII Asamblea plenaria del Episcopado español. «Sería totalmente incorrecto interpretar este documento como una enmienda al texto constitucional», manifestó el cardenal Tarancón en el curso de una rueda de prensa al término de la asamblea. Acompañaron al cardenal Tarancón monseñor Cirarda y monseñor Montero, miembros de la comisión que ha redactado esta declaración.

El documento obtuvo 49 votos a favor, una en blanco y 9 en contra. Estos nueve votos negativos no lo eran en su totalidad ya que, según se precisó, la negación se debía a no haber sido incorporadas algunas de las enmiendas que propusieron. (Siete obispos no pudieron votar porque ya habían regresado a sus diócesis, aunque dijeron que estaban a favor del documento.)

la palabra «pueblo» en lugar de «nacionalidades», por ser éste un término debatido.

Concordato y acuerdos

Otra pregunta quiso saber si el estudio de la Constitución frenará las conversaciones concordatarias y por lo tanto la firma de posibles nuevos acuerdos España Santa Sede.

«Los concordatos se elaboran —contestó el cardenal presidente de los obispos— entre las «dos altas partes contratantes», como dice una frase del Concordato vigente. En cuanto a los convenios, no sé como están, pero creo que se consultan ya con los partidos políticos, al menos esa es la impresión que yo tengo; precisamente para obviar inconvenientes que pudieran surgir después de su firma. No puedo aclarar más porque no soy parte contratante.»

En otro momento de la rueda informativa el auxiliar de Sevilla intervino para aclarar que en el texto de la de-

(Continúa en la página siguiente)

El Estado intervendrá la Seguridad Social

Se anuncia un decreto en el próximo Consejo de Ministros

Madrid, 26. — En el próximo Consejo de Ministros se aprobará el texto definitivo de un decreto por el que el control y vigilancia de la gestión de la Seguridad Social corresponderán a la Intervención General del Estado, según ha sabido Cifra de fuentes cercanas a la Administración.

En el Consejo de Ministros pasado, los titulares de Hacienda y Sanidad y Seguridad Social llegaron a un acuerdo sobre el control a establecer, que se concretará en el próximo Consejo, como decimos.

En el decreto se indica que esta intervención afectará a todos los actos que tengan repercusión en el patrimonio de la Seguridad Social y en su administración (reconocimiento de obligaciones, ingresos y pagos, inversión y aplicación de los caudales, etc.)

Con ello, el Gobierno pretende asegurar que la administración de la Seguridad Social se ajuste a las disposiciones aplicables en cada caso, y velar por la eficacia del funcionamiento de los servicios y la integridad del patrimonio.

Hoy se clausura el Congreso

El balance efectuado servirá de base para trazar las nuevas directrices de la Cultura Catalana

El presidente Tarradellas recibirá hoy de manos del presidente del Congreso, el Manifest de la Cultura Catalana. Con ello terminan tres años de labor de un Congreso sin precedentes que, en opinión del Sr. Casals Coldecarrera sería imposible repetir, tanto por su carácter y universalismo cultural como por su base popular. Las conclusiones alcanzadas en los veinticinco ámbitos deberán ser tenidas en cuenta al establecer las directrices políticas de la Generalitat.

Los actos de clausura del Congreso de Cultura Catalana tendrán efecto hoy en el Palacio de Congresos de Montjuich, a las 11 horas, con la proclamación del manifiesto que, como se dice, será entregado, al honorable Josep Tarradellas y a los parlamentarios de los países catalanes. A mediodía, y en la avenida María Cristina, tendrá efecto un festival popular con actuaciones de esbart, castellers y audición de sardanas, para finalizar con el canto de «Els Segadors». Sobre este tema encontrarán nuestros lectores más información en la entrevista que M. A. Guardia ha mantenido con el presidente del Congreso, don Miguel Casals Coldecarrera.

(Más información, en pág. 21)

Asesinado el comandante jefe de la Policía Armada de Pamplona

Pamplona, 26. — A las diez y cinco minutos de la noche de hoy, ha sido asesinado en Pamplona el comandante jefe de la Policía Armada de Pamplona, don Joaquín Imaz, al ser objeto de disparos de escopeta en el aparcamiento de la plaza de toros de esta ciudad cuando se disponía a coger su coche.

El cadáver se encuentra en estos momentos —once y veinte de la noche— en el lugar donde cayó asesinado, cubierto por una manta y custodiado por fuerzas de la Policía Armada.

El señor Imaz recibió, por lo menos, cuatro impactos de escopeta. — Europa Press.

Hoy entra en vigor el Decreto-Ley sobre Política Salarial y Empleo

Madrid, 26. — Mañana domingo entra en vigor el Real Decreto-Ley sobre política salarial y empleo, que aparece publicado hoy en el Boletín Oficial del Estado. La disposición aparece en el diario oficial con el refrendo de la Jefatura del Estado.

El Real Decreto-Ley sobre política salarial y empleo, cuyo texto completo publicamos en nuestra edición de ayer fue aprobado el pasado miércoles por el Consejo de Ministros y remitido a la comisión de urgencia legislativa, que apreció la urgencia del mismo; para que fuera promulgado sin pasar por el pleno del Congreso y del Senado. — Europa Press.

Una sociedad de no confesionalidad

La comisión redactora, integrada por cinco obispos elegidos de entre el pleno, fue presentando en el aula sucesivamente cuatro redacciones, a las que sucesivamente también se iban añadiendo las nuevas aportaciones de los obispos. Monseñor Montero señaló que la ponencia procuró mantenerse siempre dentro de «un trabajo estrictamente eclesial», y que los obispos consideraban que debía publicarse su opinión, porque «aparte de tener los mismos derechos que cualquier ciudadano, tenemos el deber de ayudar a nuestros fieles». Señaló también que el documento «no desciende a asuntos opcionales ni a «cuestiones técnicas», sino que expone «un elenco básico de valores». «Intentamos iluminar lo que sería una sociedad de no confesionalidad», aclaró monseñor Montero.

Tampoco se trata, señaló en otro momento el presidente de la conferencia, de un paso atrás ni un paso adelante. Cuando se ha hablado de independencia, nunca se ha pedido un «separatismo» de la Iglesia y del Estado. Tengo miedo, manifestó más adelante, de que podamos pasar de un Estado confesional a otro anticonfesional o beligerante.

El documento se fraguó durante el Sínodo

En otro momento, el cardenal Tarancón reveló que la idea de este documento se fraguó en Roma, durante el Sínodo de Obispos, ya que algunos políticos, diversos fieles, incluso varios obispos, en cartas y conversaciones, le hablaron de la necesidad de un pronunciamiento sobre los valores humanos y religiosos de la Constitución. En estas circunstancias los tres obispos españoles en el Sínodo elaboraron un esquema sobre lo que podría ser el contenido de este documento. Este esquema pasó a la Comisión Permanente del Episcopado,

El Fomento del Trabajo Nacional ofrece su apoyo y colaboración a la Generalitat

«Dispuesto —dijo su presidente— a participar en la conquista de una sociedad catalana más abierta, equilibrada, democrática y justa»

En la audiencia concedida por el presidente de la Generalitat, Josep Tarradellas al presidente en funciones y miembros de la junta directiva del Fomento del Trabajo Nacional, el señor Molinas Bellido pronunció un importante parlamento de ofrecimiento del empresariado catalán a la querida y entrañable institución.

«Al igual que nuestros antecesores, aquellos comerciantes y mercaderes, artesanos e industriales que impulsaron con su trabajo las velas de la marina catalana por todos los confines de nuestro Mediterráneo —dijo— está hoy el Fomento del Trabajo Nacional dispuesto a participar en la conquista de una sociedad catalana más abierta, más equilibrada, más democrática y más justa.»

Señaló también cómo la entidad, de acuerdo con su historia y con su visión constante de futuro «quiere para nues-

tro país un proyecto de convivencia en armonía con las características y necesidades de éste. Quiere una sociedad abierta y tolerante, donde la idea de que la libertad no es divisible esté presente en la conciencia y en la acción de todos sus estamentos.»

Más adelante, el presidente del Fomento destacó la importancia que el diálogo tiene en estos momentos. «Dialogar con las Centrales Sindicales, con el Gobierno del Estado español, con los Partidos, con todos los estamentos ciudadanos, con el Gobierno de la Generalitat». Y agregó: «Este diálogo no sólo es y será la vía civilizada de solución de muchos de nuestros problemas, sino que también es la afirmación de nuestra fe democrática en la sociedad abierta que propugnamos». (Más información en página 21).

Boxeo: Evangelista venció por K. O. en el primer asalto

Anoche, en Bruselas, Alfredo Evangelista renovó su título de campeón de Europa de los pesos pesados al vencer a su oponente y aspirante Jean Pierre Coopman, por K.O., en el primer asalto.